

Néhémie 1.1 Paroles de Néhémie, fils de Hakalia. Au mois de Kislev, la vingtième année, comme j'étais à Suse la citadelle,

2 Hanani, l'un de mes frères, et quelques hommes arrivèrent de Juda. Je les interrogeai au sujet des Judéens rescapés qui étaient restés de la captivité, et au sujet de Jérusalem.

3 Ils me répondirent : Ceux qui sont restés de la captivité sont là dans la province, au comble du malheur et du déshonneur ; il y a des brèches dans la muraille de Jérusalem, et ses portes ont été détruites par le feu.

4 Lorsque j'entendis ces paroles, je m'assis et je me mis à pleurer. Pendant plusieurs jours, je pris le deuil, je jeûnai, je priai devant le Dieu du ciel ;

5 je dis : S'il te plaît, Seigneur, Dieu du ciel, Dieu grand et redoutable, toi qui gardes l'alliance et la fidélité envers ceux qui t'aiment et qui observent tes commandements !

6 Je t'en prie, que ton oreille soit attentive, que tes yeux soient ouverts, pour entendre la prière que je t'adresse, moi, ton serviteur. Je suis en prière devant toi aujourd'hui, jour et nuit, pour les

Israélites, tes serviteurs, en confessant les péchés des Israélites, nos péchés contre toi ; moi et ma famille, nous avons péché.

7 Nous avons vraiment mal agi envers toi ; nous n'avons pas observé les commandements, les prescriptions et les règles que tu as donnés à Moïse, ton serviteur.

8 Souviens-toi, je t'en prie, de cette parole que tu as donnée à Moïse, ton serviteur : « Lorsque vous commettrez des sacrilèges, je vous disperserai parmi les peuples ;

9 mais si vous revenez à moi et si vous gardez mes commandements et les mettez en pratique, alors, quand même vous seriez bannis aux extrémités du ciel, de là je vous rassemblerai et je vous ramènerai vers le lieu que j'ai choisi pour y faire demeurer mon nom. »

10 Ils sont tes serviteurs et ton peuple, que tu as libérés par ta grande puissance et par ta main forte.

11 S'il te plaît, Seigneur, que ton oreille soit attentive à ma prière et à la prière de tes serviteurs qui désirent craindre ton nom ! Donne-moi aujourd'hui de réussir et accorde-moi la compassion de cet homme. Or moi, j'étais alors échanson du roi.

2.1 Au mois de Nisân, la vingtième année du roi Artaxerxès, comme le vin était devant lui, je pris le vin et je l'offris au roi. Jamais je n'avais paru triste devant lui.

2 Le roi me dit : Pourquoi as-tu le visage triste ? Tu n'es pourtant pas malade ; ce ne peut être qu'une tristesse de cœur. J'eus très peur, 3 et je répondis au roi : Que le roi vive toujours ! Pourquoi n'aurais-je pas le visage triste, alors que la ville où sont les tombeaux de mes pères est détruite et que ses portes ont été dévorées par le feu ?

4 Le roi me dit : Au fait, que demandes-tu donc ? Je priai le Dieu du ciel.

5 et je répondis au roi : Si cela te semble bon, et si moi, ton serviteur, j'ai ta faveur, envoie-moi en Juda, dans la ville des tombeaux de mes pères, pour que je la rebâtisse.

6 Le roi, auprès duquel la reine était assise, me dit alors : Combien de temps ton voyage durera-t-il et quand seras-tu de retour ? Il plut au roi de me laisser partir, et je lui indiquai une durée.

1- Prière-réflexe

« J'eus très peur » (v.2) « Je priai le Dieu du ciel » (v.4)

Néhémie :

- Juif de la diaspora, en Perse, vers -440 av. J.-C.
- Famille déportée en -586 par Nébucadnésar, mais pas rentrée en Judée quand Cyrus l'a permis (-538)
- Bonne situation sociale : échanson du roi Artaxerxès 1^{er}

Très peur :

- Privilège d'être devant le roi => Interdit de paraître triste
- Roi : pouvoir de vie ou de mort... à minima de renvoi...

⇒ Prière-SOS !

1- Prière-réflexe

Quel privilège nous avons en Jésus-Christ :

- Nous pouvons venir devant Lui, le Roi des rois, sans peur, et sans artifice !
- Il nous demande de venir sans hypocrisie !
- Il offre sa paix et sa joie en retour !

1- Prière-réflexe

Situation plus coercitive ? Un certain parallèle avec :
(Matthieu 10.19) « Lorsqu'on vous traduira devant les autorités, ne vous inquiétez ni du contenu ni de la forme de ce que vous direz, car cela vous sera donné au moment même. En effet, ce n'est pas vous qui parlerez, ce sera l'Esprit de votre Père qui parlera par votre bouche. »

Prière-réflexe : Dieu est notre secours/recours... pour toute situation de stress !

Prière-réflexe : pour tout besoin ou envie de l'intervention du Seigneur, pour soi ou pour les autres...

« Priez sans cesse » (1 Thessaloniens 5.17)

2- Réflexe = fruit d'un engagement régulier dans la prière

Bon réflexe ≠ improvisation, ≠ croyant "last-minute.com"

Dieu : ≠ une "hotline", ≠ , ≠ , ≠  **DEPANNEUR EXPRESS**

« mois de Kislev » (1.1) => « Nisân » (2.1) = 4 mois !

« Lorsque j'entendis ces paroles, je m'assis et je me mis à pleurer. Pendant plusieurs jours, je pris le deuil, je jeûnai, je priai devant le Dieu du ciel. » (1.4)

... et il ne s'est pas arrêté là...

Peut-on oublier faire partie du « peuple de Dieu », même après 150 ans d'exil ?...

Oui, malheureusement, mais pas Néhémie !

2- Réflexe = fruit d'un engagement régulier dans la prière

Néhémie : Ni égoïste, ni égocentré
Appartenance au membre du peuple !
Il aime Dieu et ses « frères »

« Si un membre souffre, tous les membres souffrent avec Lui » (1 Corinthiens 12.26)

Nous : Pourquoi nous préoccuper de l'Église persécutée ? Pourquoi se préoccuper de la mission au loin ?
Ni égoïsme, ni égocentrisme... Par l'Esprit, nous aimons nos « frères et sœurs »

2- Réflexe = fruit d'un engagement régulier dans la prière

Solidarité : « **Moi et ma famille, nous avons péché** » (v.6)

Responsabilité collective ?... A méditer...

(v.5) Reconnaissance de qui est Dieu.

(v.6-7) Appel à Dieu en confessant sa solidarité

(v.8-9) Rappel d'une promesse de Dieu

(v.10) Demande d'accomplissement de cette promesse en faveur du peuple

(v.11) Que réussisse sa démarche individuelle auprès du roi.

Prière : bon réflexe de long terme !